

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo n.º 69.
Dirección telegráfica Día.

TARIFA
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos. Atrasado, diez céntimos. Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Director, LUIS CRUZ MEZA

Administrador, ABRAHAM MADRIGAL J.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 2 DE ABRIL DE 1935

NUM. 1.275

El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

Tobías Zúñiga Castro

NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple. Más informe en mi oficina.

LUIS CRUZ MEZA.

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n.º 328.

Se acaba de recibir

Inmenso surtido de *papel* de colores, de oficio de cartas de Música, de luto, dorado y plateado. Id. *Jaspe* para encuadernación. *Sobres* blancos de oficio y de carta, varias formas, *papel dibujos* para planos, varias clases blanco y de color. *Libros en blanco* franceses y americanos, para contabilidad grande y pequeña y *cuadernos* para escuelas. *Portamonedas* finos y ordinarios. *Carlón* para res-palmar de cuadros, idem para fotografías, blanco y gris. Gran variedad en *libretas de bolsillo & c.* Todo a precios sin competencia.

LIBRERIA de J. J. A. MONTERO.

Avenida Central, casa del Imperial Hotel

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.

AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes, una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILIER.

Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las Ciudades de Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 80 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-riás

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera.

Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.
SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C.º.
Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

EL DIA

DIRECTOR: LUIS CRUZ MEZA

ADMOR: ABRAHAM MADRIGAL J.

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Ernesto Martín.—Zenón Castro. Gregorio Martín.—Francisco Huete.—Agustín Luján.—Abraham Madrigal.—Francisco Alpizar. Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador. Segismundo Jaramillo.—A. Boza Mc. Kellar.—Bernardo Montero.—Carlos Orozco Castro. Francisco Conejo.—Rolando Mundo C.—Jorge Padilla.

Don Balvanero Vargas

Allocución pronunciada por el Licenciado don Francisco Montero Barrantes en el acto de inhumar el cadáver del que fué don Balvanero Vargas. (Tomado por nuestro Taquígrafo, don David Hine.)

SEÑORES:

Antes de separarnos para siempre del que en vida se llamó Balvanero Vargas, vengo á decir cuatro palabras que serán la expresión sincera del pesar inmenso que á todos nos aflige y de la gratitud profunda que á aquel amigo querido yo le debo.

Dolorosísima fué la impresión que recibí cuando el telégrafo anunció la muerte de don Balvanero Vargas. Ese atleta del trabajo y amigo ferviente del progreso, cayó para no levantarse más.

Si en la naturaleza todo vive y crece y se desarrolla y si al llegar el invierno todo se marchita, cuando la primavera vuelve de nuevo florecen las plantas y dan frutos los árboles y se rejuvenece cuánto la vista alcanza, el hombre está sometido á otras leyes que le obligan á sostener lucha terrible con los obstáculos y con las contrariedades de la vida. Marcha siempre hacia adelante, con la vista fija en el porvenir pero sintiendo las heridas que causan las espinas y los guijarros del camino. Tal es la suerte humana; pero cuando ese hombre se llama Balvanero Vargas y consagra todas sus energías á la amistad, á la caridad y al bien de la patria, aun cuando su vida haya sido muy prolongada, no puedo verlo sucumbir al golpe de la muerte sin sentirme profundamente afligido y sin parecerme que todo se borra y deja de existir á nuestro alrededor. El dolor que ahora sentimos los aquí presentes, no es exclusivo de nosotros, es de la patria entera; porque á ella dedicó todas sus energías, á ella todos sus alientos, á ella todas las palpitaciones de su corazón y todos los impulsos de su alma noble. Es verdad que no hacía alarde de los grandes méritos que lo adornaban, porque sinceramente creía no tenerlos, pero nosotros podemos decirlo en muy alta voz que gran parte del progreso del país la debemos á él. Ayer no más el puerto de Limón, hoy joya preciosa de Costa Rica y orgullo de todos los habitantes de este país, era un pantano insalubre, donde los miasmas y toda clase de enfermedades y especialmente la fiebre amarilla causaban á cada instante víctimas.

Don Balvanero luchó á brazo partido con la

muerte misma y en ese antiguo pantano es el precioso puerto de Limón.

Solo por el deseo de hacer el bien se dió gobiernos y autoridades extranjeras, pidiendo plantas para el parque de Limón. Todo dieron sus excitativas y hoy, la capital misma presenta nada que se parezca á aquel precioso vergel.

Relleno de calles, desecación de pantanos, construcción de edificios, todo lo hizo don Balvanero con su sola buena voluntad y el impulso gran patriotismo.

Y sin embargo, muere pobre. Otros en Limón han hecho su capital: don Balvanero, lo pudo aprovechar de las mejores oportunidades para hacerse rico, no dejó nada á su familia. Manejando las rentas cuantiosas de aquel puerto hizo con tal pureza que ni siquiera una de duda empañó su reputación ni puede hoy su memoria.

No encuentro palabras bastantes para decir los dos grandes méritos de aquel hombre: instante solo siento el dolor que me causa su muerte.

¡Cuántas veces al llegar yo á Limón él se empeñaba en agasajarme y en hacer posible para darme pruebas de una amistad verdadera! Así en mis días de infortunio como momentos pasajeros en que la suerte ha sonreído, don Balvanero era el que primero me demostraba sus sentimientos de pesada alegría según que me combatiera viento de refrescara mi mente enardecida una brisa. Nada hice para corresponder á ese cariño.

Están aquí los restos mortales de aquel querido amigo: vengo á rendirle mi tributo de tud y de respeto.

Su cuerpo va á descansar en la fosa y de poco será pasto de los gusanos y más quedarán si no los restos informes de aquel que ayer se ostentaba lleno de salud y Sin embargo, creo que su espíritu vivirá entre nosotros infundiéndonos su patriotismo y virtudes. No traigo una corona de siem para colocarla sobre su tumba; solo puedo en este instante:

"Balvanero Vargas: descansa en paz y en pre!"

De Barba

CORRESPONDENCIA POLITICA

Entre los distintos grupos políticos que disputan la Presidencia de la República en el próximo período, figura como candidato de este pueblo; el Licenciado don Cleto Viquez.

Como la mayoría del pueblo costarricense en la creencia de que en ésta se ha acentuado nientemente la candidatura del expresidente, González Viquez por el simple hecho de haberlo, créome en el deber de manifestarlo.

El partido que proclama para presidente al Licenciado González Viquez, no des

NO SE INCENDIO

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPIERIA, SIGUEVA ESTABLECIDO 7 1921

Muebles listos para la venta

Arreglo de toda clase de muebles

en este pueblo sus adeptos. Pero, quiénes son éstos? los parientes del expresado señor González, los que, en el histórico tiempo comprendido entre el año 1894 al 1902, hicieron sus fechorías, apollados por alguien.

La candidatura del Licenciado González Víquez, no es conveniente al país, por las razones siguientes:

En el lapso de tiempo transcurrido desde que el Licenciado Esquivel llegó al poder, hasta hace dos ó cuatro meses, los parientes y afilados al Licenciado González Víquez miraban con desprecio y aspeza a los hijos de este pueblo, pertenecientes á la clase pobre y trabajadora, por el simple hecho de ser aquellos del olimpo y estar emparentados ó relacionados con el señor González Víquez, que ha figurado como uno de los primeros personajes del gobierno del Licenciado Esquivel. Apenas se lanzó la candidatura del señor González Víquez, las miradas de reojo y las caras agrías que se le hacía á los labriegos y clase pobre, se convirtieron en sonrisas dulces y halagüeñas, en frases amables, en ofrecimientos, etc., etc.

Si cuando el Licenciado González Víquez era simplemente Secretario de Estado, se miraba con desprecio por su círculo á los hijos del pueblo, y se había formado aquí una verdadera autocracia, ¿qué sería estando el Licenciado González en la presidencia? Esa autocracia, ese desprecio al pueblo, se volverá general en todo el país.

Por las razones expuestas, los agentes del cletismo aquí, no han logrado, apesar de sus esfuerzos, atraer al pueblo hacia su seno, el que hasta la vez, no se ha dejado sugerir.

En cambio la democracia barbeña acoge con fervor y entusiasmo, la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro, por ser esta la más conveniente á la clase pobre y al pueblo en general.

UNO DE BARBA

OFICIAL

Hacienda y Comercio—Se nombra á don Alejandro Cardona para Jefe de la Sección Comercial de esta Secretaría, por haber pasado al desempeño de otras funciones don Manuel L. Brenes.

—Se nombra para el puesto de Contador Mayor del Tribunal de Cuentas, por fallecimiento de don Manuel G. Escalante, á don Manuel L. Brenes.

—Presentes los señores Alejandro Cardona y Manuel L. Brenes, nombrados para Jefe de la Sección Comercial y Contador Mayor del Tribunal de Cuentas, respectivamente, presentaron juramento de ley.

Notas de Limón

Marzo 31.

Las autoridades de este puerto hacen una propaganda activa y completamente franca en favor de D. Cleto González. El Sr. Gobernador don Ricardo Mora, protesta constantemente su neutralidad, pero tolera que todos los empleados se ocupen empeñosamente en la propaganda, la cual hacen usando del nombre del señor Presidente y asegurando que don Cleto es el candidato oficial, lo que conceptuamos como una impostura que va directamente contra la limpia reputación y las constantes promesas empeñadas ante la nación entera, por el íntegro Licenciado don Ascensión Esquivel.

Don Eduardo Beeche, tesorero municipal, con muchos cargos más; don Salvador González, "Ingeniero (?)" y encargado de los trabajos municipales; Antonio Escalante, Inspector de los trabajos municipales Roberto Smith, Administrador de Licores; Baldioceda, Comandante de Policía; Golcher, secretario de la Gobernación, y otros empleados de menor importancia, todos hacen propaganda obstinada por don Cleto González, y aseguran enfáticamente que el Presidente apoya esa candidatura y que cuentan en un todo con la policía y el resguardo.

Carlos Saborío, Presidente Municipal y Antonio Escalante, Inspector de trabajos municipales, desde el lunes andan en la línea haciendo propaganda.

El miércoles estuvieron en Siquirres instalando un club cletista, y un tal Juan Alvarado Ch. que ha resultado cletista, les ayudó en sus trabajos.

Por todos estos hechos se nota aquí un verdadero malestar, pues se siente la presión de todo el elemento oficial. Y lo más grave del asunto es que con semejantes hechos, se vulnera el buen nombre del Licenciado Esquivel, de quien estamos seguros cumple su palabra y observa absoluta imparcialidad; y como á hurtadillas del Primer Magistrado de la República, se hace esta clase de odiosa política, esperamos que el señor Presidente, con conocimiento de los hechos los reprima enérgicamente, como sabe hacerlo su enérgica de carácter y su proverbial rectitud.

Quien esto escribe no es devoto de ninguno de los candidatos, pero comprende que hay falta de

equidad en esos procedimientos, pues se contra-restan los esfuerzos que hacen todos los ciudadanos de los distintos bando, alentados por la libertad prometida, con elementos y recursos del Estado en favor de una candidatura determinada.

UN OBSERVADOR IMPARCIAL.

LAS FINANZAS MUNICIPALES

Es sabido que uno de los muchos motivos porque el pueblo de Costa Rica rechaza enérgicamente la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez, estriba en el fundado temor de que no meta por la fuerza, contra viento y marea, cuanto proyecto reformador se le venga á la mente, así si lleve de encuentro los tesoros nacionales y la riqueza pública, pues es bien sabido que á más de tener dicho candidato muy desarrollado el órgano de los empréstitos, es inflexible cuando emprende alguna obra, pues el carácter distintivo del señor González Víquez es su marcado autoritarismo, á lo Rafael Iglesias.

Como muestra hay no uno, sino muchos botones.

En días pasados, uno de los colaboradores de "La República", contestando á uno de los propagandistas del cletismo, empleado de la Municipalidad, le hacía la siguiente pregunta, que aún no ha sido contestada:

"¿Diga, señor Cletista, y tiene que decirlo, porque usted debe saberlo, á dónde han ido á parar los TRESCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES que adeuda la Municipalidad al Banco Anglo, y á varios particulares, deuda contraída casi en su totalidad por el ídolo suyo y del Olimpo?"

Y en "El Herald" de ayer encontramos el siguiente suelto, refiriéndose al Impuesto Urbano:

"En esta capital el impuesto urbano se paga anualmente, á razón de tres colones por habitante, á diecisiete por vivienda y á setenta y cinco colones por contribuyente.

Pero como en definitiva, el inquilino es el que paga indirectamente la mayor parte del impuesto, resulta de allí que el arriendo de casas es carísimo y que la vida es insuportable y penosa para la clase obrera. Sin embargo hay alguno que otro obrero de campanillas que asegura, en letras de molde, que don Cleto es un talento superior, y que el señor González Víquez es protector de la clase obrera!! ¿Cuándo, cómo, por qué?"

NOTAS DE ALAJUELA

El furor político no es tanto como el de las beatas y cocineras que se abrazan, ni tan enconoso como el odio que guardan los de arriba para tirárselo á los de abajo en el primer asomo; pero hay entusiasmo en favor de todos los candidatos, excepto el neo.

Como tres gatos de los que se llaman de arriba dijeron á los de abajo "Andemos juntos en esta batahola, pero no revueltos" la fracción cletista se abrió, por que todo se abre en este mundo, en dos categorías: los tres gatos de arriba se denominaron cletistas de primera y llaman cletistas de segunda á todos los de abajo. Si los cletistas de 1ª tuvieran elementos, se subdividirían en tantos pelotones cuantos ellos fueran. En cambio los cletistas de abajo, marchan unidos con su viejo Jefe á la cabeza. Los cletistas de 1ª pueden pisar el Parque y los cletistas de abajo se disciplinan y evolucionan en la Plaza de Iglesias. Los cletistas de 1ª todos mandan, los cletistas de 2ª obedecen por teléfono á la voz de su Jefe.

Se ha fijado como límite jurisdiccional la histórica calle de la Estación.

Estuvieron estos muchachones á partir de un confite la noche de la ovación; pero inucitadamente se hicieron los puños, se enseñaron los dientes, blandieron las armas y casi hay una de San Quintín, si no media la intervención diplomática. Cuando el triunfo los favorezca (?) en la repartición final estará el peligro.

Ya los cletistas de 1ª, que llevan por divisa un clavel blanco en el hojal, se disputan la Gobernación, la Comandancia y el Municipio.

Los de abajo, que comen buen chorizo, estarán fuertes y no se dejarán embrollar.

La gran batalla se librará, como haber culebras. O tempora! O mores! que equivale á decir: oh tiempo de los demonios!

Corresponsal ambulante

De San Mateo

Este cantón, que unánimemente pertenece al Partido del Pueblo que proclama la candidatura del distinguido caballero don Tobías Zúñiga Castro, ve con desprecio el ataque calumnioso que el ave pálida de Otoniel, Arturo, Ruzardo Elizondo y Saballos, ha inferido á nuestro digno candidato, en el concepto de creer capaz al señor Saballos para hacer eso y otras cosas más.

¿Qué no puede hacer un renegado? Se hizo costarricense para librarse de la persecución del General Zelaya y renegó de su patria.

En un articulejo que publicó en "El Pacífico" se hizo aparecer como un gran gramático y exige que se firmen sus agresores para que conozcan el indio de la manita pintada, es decir, un aborto de la colonia nicaragüense.

Corresponsal

Al pueblo de San Isidro

(HOJA SUELTA)

Publicamos á continuación tres documentos de gran importancia en la presente lucha política, tanto por la honorabilidad y el justo prestigio de que gozan los ciudadanos que lo firman, como porque sus manifestaciones demuestran claramente los medios de que se vale el cletismo para formar directivas: sin consultar el parecer de los nombrados, si averiguar siquiera si son ó no sus adeptos, los elige miembros de sus directivas, como si estuviéramos en los tiempos en que los opresores del pueblo disponían á su antojo de la voluntad de los costarricenses.

Atrás el Partido Nacional, llamado así sin derecho, porque no puede ser nacional un partido que no se apoya en la opinión pública ni cuenta con el voto del pueblo.

Estos son otros tiempos, señores feudales; ya no se cuenta con el pueblo sin su voluntad soberana; los costarricenses no somos vuestros vasallos ni vuestros carneros, sino vuestros iguales, sino personas como vosotros, pues nuestro voto vale tanto como el vuestro, y más que el vuestro, porque nosotros somos todo el pueblo, y vosotros una parte insignificante de él.

San José, 31 de marzo de 1905.

—AL PUEBLO DE SAN ISIDRO—

Sin mi consentimiento, sin mi noticia siquiera, se me ha hecho aparecer como Vicepresidente honorario de la Directiva cletista en este distrito.

Agradezco la distinción; pero como mis convicciones me han llevado á afiliarme en el Partido del Pueblo, que trabaja por el digno ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, no puedo aceptar el nombramiento referido, pues ningún halago para mi persona puede variar mi opinión.

Las aspiraciones del Partido del Pueblo son las que más cumplidamente satisfacen las mías, por lo cual mis más ardientes deseos son que el señor Zúñiga triunfe en la presente campaña electoral.

San Isidro de San José, 30 de marzo de 1905.

Por orden de mi señor padre, don Gregorio Rojas Valverde, firmo yo.

Gregorio María Rojas

Me permito manifestar á mis conciudadanos que, aunque aparezco en la Directiva del Partido Cletista en este distrito, después de reflexionar sobre el asunto, de mi espontánea voluntad he resuelto separarme de dicho Partido, y adherirme al Partido del Pueblo, cuyos ideales satisfacen más mis aspiraciones de patriota, porque creo firmemente que don Tobías Zúñiga Castro es el candidato que más conviene á los intereses del país.

San Isidro de San José, 30 de marzo de 1905.

José Vargas A.

Hago presente que aunque aparezco en la Directiva cletista de este distrito, mi nombre ha sido incluido en ella sin mi consentimiento ni noticia, por lo cual, y no perteneciendo á dicho Partido, desahucio la incorporación indicada.

San Isidro de San José, 30 de marzo de 1905.

LIN

Administri

Nuestro estimado amigo, don Manuel Esquivel S., quien hace algún tiempo desempeñando el puesto de director de EL DIA, se retira de la prensa

El joven Esquivel, inteligente y honorable como el que más, ha prestado muy valiosos servicios á este país, y es con verdadero pesar que le vemos separarse de nuestro lado. Al conocer la noticia le rendimos al amigo Esquivel las protestas de nuestro agradecimiento por sus valiosos servicios.

Y á desempeñar ese cargo, viene el joven que en "El Noticiero", en "Como Noticias", y en algunos otros periódicos ha llevado la parte administrativa.

Desde hoy primero de Abril, nos vemos en el trance de darle nuestra despedida al amigo Esquivel, y al mismo tiempo presentamos gustosamente al señor Madrigal como administrador de EL DIA.

A él, pues, debe dirigirse la correspondencia de la administración.

ACTUALIDAD POLITICA

Los infrascritos miembros de LOS CERRILLOS, provincia de Alajuela procedimos á la instalación de la Directiva del Partido del Pueblo que proclama la candidatura del ciudadano don Tobías Zúñiga Castro y quedó organizada en la manera siguiente:

Presidente
Don Antonio Brenes
Vicepresidente
Don Fidel Quirós
Secretario
Don Leandro Brenes

Vocales: don Macedonio Salas, Eliseo León, Rafael Quesada, Santiago Morera, Pedro Vargas, Santiago Castillo, Nazario Porras, Dimas Arley, Nicolás Barrantes, Tranquilino Hernández, Agustín Alfaro, Rafael Granados, José María Chávez, Joaquín Herrera, José M^a Porras.

LA REUNION DEL PARTIDO DEL PUEBLO

El Viernes pasado á las 7½ de la noche tuvo una reunión en el Salón Boliche, el Partido del Pueblo que proclama al popular ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, candidato á la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional.

La concurrencia fué, como de costumbre, bastante numerosa.

Por encontrarse ausente (en comisión del Partido) el señor Presidente don Gordiano Fernández, la reunión fué presidida por el Licenciado don Luis Castro Ureña.

Se leyó y aprobó el acta de la reunión anterior.

Luego el señor Secretario dió cuenta exacta de los últimos trabajos efectuados por el Partido.

El Licenciado Castro Ureña, á nombre de la Directiva Central saludó atentamente á todos los miembros de las Directivas de varios pueblos circunvecinos á la capital, que se encontraban presentes.

Hicieron uso de la palabra y con mucha propiedad, don Agustín Luján, don Higinio Vargas, importante vecino de la ciudad de Santo Domingo de Heredia, don Carlos Orozco Castro, don Abraham Madrigal J. don Félix Montes, el Licenciado Castro Ureña, y el Licenciado don Ernesto Martín.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Como las 9½ se levantó la reunión, habiéndose recogido antes muchas firmas en el libro de adhesiones.

A la salida se vitoreó con entusiasmo al Partido del Pueblo y á su digno candidato, el modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.

Avenida Central n.º 331.

GRAN ALMACEN DE CALZADO

Todas clases y á la medida.

Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

OFIC

Dirección, Heredia
Administración y
Norte, núm. Marzo 31 de 1905.
Teléfono aquí hoy en la mañana
Aparte en favor de don Cleto, ti-
Dir "Verdad" etc. etc.
que comentamos, es la carta
or un abogado de nota de esa al
de Rentas Municipales de San
diéndole algunas preguntas acerca
on Cleto es enemigo del valiente
Josefino, ó nó, por haber hecho
President Municipal moción varias
para el aumento de impuestos y
cosas más, llevándose de encuentro
los pobres.

Muy extraño nos parece que ese Abo-
do de nota haya publicado la contesta-
ción del Inspector de Rentas a sus pre-
guntas; pues sabido es que hasta el último
obrero ó jornalero, ya la presuman de
antemano; debía ser afirmativa; don Cleto
es Presidente Municipal de San José. El
Abogado á que nos referimos, es también
devoto de San Cleto; y el Inspector dicho,
en consecuencia, y como subalterno, con
testó afirmativamente, por que de lo con-
trario, ¡fúgite de tu destino!

Lo que es en Heredia, impera el Zu-
fuguismo y el Fernandismo, menos el
Olimpo, (para honra y gloria de sus va-
lientes hijos.)

Corresponsal.

De Santo Domingo de San Mateo

En estos días hemos sido visitados por
algunos cletistas, los que se han ido como
vinieron: entre ellos un señor Toñito Ar-
guñello, de raza peruana, trajo cartas, vi-
sitó varias casas de las principales personas,
habiéndosele contestado que todo esfuerzo
era perdido, porque el pueblo entero es
partidario del digno candidato don Tobías
Zúñiga Castro.

Este señor Toñico llegó al extremo de
manifestarles que no les era feo cambiarse,
que por que no lo hacían.

Bonito modo de hacer propaganda, tra-
tar de herir la dignidad de personas que
abrazan una causa que les es simpática y
que no son capaces de cambiar su opinión
ni por todos los \$ 20,000 del célebre Oto-
niel Ruzardo (a) Correactor.

Es perdido que de otros bandos políticos
se ocupen de hacer propaganda en estos
lvgares. El Partido del Pueblo es nues-
tro lema.

Corresponsal.

Santo Domingo, 31 de marzo de 1905.

PROTESTAS

Habiendo observado la conducta mode-
rada de los propagandistas del Partido del
Pueblo y comprendiendo que ese Partido
es el que conviene al país por se rverda-
deramente republicano y democrata y s
Jefe—don Tobías Zúñiga Castro—un hu-
milde hijo del Pueblo y ciudadano dis-
tinguido, protesto de la firma que dí á fa-
vor del partido cletista, renunció de la
secretaría del club en esta villa y me ad-
hiergo gustoso y espontáneamente á la cau-
sa noble que postula la candidatura de
don Tobías Zúñiga Castro para la Presi-
dencia de la República en el próximo pe-
ríodo constitucional.

Desamparados, 1º de abril de 1905.

ISIDRO GARBANZO.

Habiendo sido engañados por un fernan-
dista y viendo que la mayor parte de
nuestro caudón están adheridos al Parti-
do de don Tobías Zúñiga Castro, por lo
tanto, protestamos del partido de don
Máximo Fernández y nos adherimos al
partido de don Tobías Zúñiga Castro.

San Ignacio de Aserri, 31 de Marzo
de 1905.

Rogado de Alejandro, Cornelio y Oto-
niel Piedra, y por mí, firmo

PONCIANO PIEDRA

Rogado de Félix García,

NICOLAS PRADO

Aclaración

Hago constar al público que, aunque
tomé la palabra en el club fernandista el
viernes pasado, no fué con el objeto de
abandonar el partido, sino con el de ex-
plicar á los fernandistas el "peligro Ama-
rillo" ó con otras palabras, don Cleto
González Viquez y su circulo Olímpico.
Hago esta aclaración para desvanecer el
rumor que ha circulado, de que yo me he
separado del Partido del Pueblo, que pro-
clama como candidato al ciudadano don
Tobías Zúñiga Castro.

ROBERTO L. MARTIN.

San José, abril 1º de 1905.

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

Las negociaciones de paz

Londres, 31.—De buena tinta sábese
que Francia trabaja constantemente en el
sentido de arreglar la paz, durante las úl-
timas 6 semanas, han estado en pie las
negociaciones. De la misma fuente sábese
que Lansdorff ya trazó á Delcassé las
condiciones generales que aceptaría Ru-
sia. Témesese que las actitudes de Lansdorff
y Delcassé dirijense á reunir una conferen-
cia internacional en Estocolmo, donde pu-
diera llevarse á cabo las negociaciones de
paz. Dícese que este paso fracasará, debido
á la negativa de los japoneses de indicar
las condiciones que aceptarían, hasta que
sepan con toda seguridad y en nombre
del Czar mismo, que Rusia está dispuesta
á negociar de buena fé la paz. El Japón
no solamente exige esta promesa, sino
prefiere también tratar directamente con
San Petersburgo.

NOTICIAS VARIAS

El Czar trata de suicidarse

San Petersburgo, 31.—Rumoréase con
persistencia que el Czar intentó suicidar-
se. Dícese que la Emperatriz Madre le
frustró la tentativa y que el Czar tiene
una herida en una mano.

Reliquias de Napoleón I

Londres 31.—Remantáronse ayer va-
rias valiosas reliquias de Napoleón I. Rea-
lizáronse á buenos precios.

Viaje del Rey Alfonso por Europa

Londres, 31.—Se ha completado el
programa de las fiestas que tendrán lu-
gar con motivo de la visita del Rey Al-
fonso de España. El día de su llegada
comerá con la real familia en el Palacio de
Buckingham. En la misma noche habrá
un baile y banquete de gala. Al día si-
guiente habrá banquete y baile de gala.
Al día siguiente hubo banquete y baile
en Mariborongs House, residencia del
Príncipe de Gales. Representación de gala
en la Opera, banquetes en las embajadas
de España y Austria Hungría y también
en Lausowne House. Pasará su Majes-
tad un día en el castillo de Windsor. Se
espera que después de la visita oficial, Al-
fonso visitará diferentes partes de Ingla-
terra y Escocia, visitando enseguida
Berlín y Viena.

París, 31.— El Rey Alfonso expresóse
deseoso de conocer de cerca el Ejército
francés durante su visita á ésta. Con este
motivo, el Estado Mayor General trazó
un programa de dos gigantescas revistas.

Notas chilenas

Valparaíso, 31.—Evocan gran entusias-
mo las conferencias dadas en Santiago por
un sacerdote de la Iglesia católica en que
denuncia dicho culto. El sacerdote es víc-
tima de una odiosa persecución de parte
de la autoridad civil.

Natician de Pisagua solamente un caso
de plaga durante la semana pasada; du-
rante la semana actual no hay un solo ca-
so. En Arica ha habido 2 casos fatales
durante los últimos días.

Avisos nuevos

La Constancia

Gran rebaja de precios en todos los
artículos que se elaboran en esta acredi-
tada Fábrica, ó sea el 25% menos de los
precios antiguos.
Calle 6ª Sur frente al Salón Boliche.

AVISOS ANTERIORES

MUEBES DE SALA

Se desea comprar en módico precio, un juego
de muebles de sala, livianos y elegantes, que se
encuentren en buen estado.
Para pormenores dirigirse á la casilla de correo
nº 69 ó bien á la "Administración de EL DIA"
en San José, marzo de 1905.

NO SUFRA
UD. DE DISPEPSIA

No permita usted que se le siga
envenenando su sangre, destru-
yendo su sistema nervioso y su
vigor y haciendo vivir una vida
de martirio. Cúrese con el "Ver-
dadero Remedio Homeopático
del Dr. Lobb para la Dispepsia"
que proporciona salud al
estómago y le permite digerir
todos los alimentos á perfección
y sin menor molestia. Precio 75
céntimos.



El "Verdadero Remedio Ho-
meopático del Dr. Lobb para
los Riñones" jamás falla: alivia
desde luego y cura positivamente
el mal de los Riñones. Ha
salvado millares de personas
del mal de Bright. Precio 75
céntimos.
El "Verdadero Remedio Ho-
meopático del Dr. Lobb para
los Resfriados" es el mejor pre-
servativo contra la Pnemonía y
cura los resfriados agudos y
crónicos. Precios 75 céntimos.
El "Jabón de Romero del Dr.
Lobb" evita la caspa, asedosa el
cabello; cura las irritaciones cutáneas, los barros
y las escaldaduras de los bebés. Precio 75 cts.

Pídase el Manual del Dr. Lobb que se envía y se proporciona gratis - pro vult
lo que p sa en oro.

To la con- u ta que se me hace por correspondencia la atiendo con la más
desinteresada atención.

DR. H. W. LOBB N° 15 th Street, Philadelphia, P. U S A.
Agentes Generales para Costa Rica Señores HERRMANN Y ZELEDON Boticas Fra cesa
San José

DEPOSITOS en las principales Farmacias y Droguerías en la R- púbrica y en
todo el mundo.

OTRO BARATILLO

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'Una máquina de escribir, nueva, en \$ 50.00', 'Polainas "Boers" á 2.00', 'Calzado de lana y suela de caucho 3.00', etc.

El sin rival betún grasa MAGNET

TAMAÑO GRANDE A DIEZ CENTIMOS

Estos precios donde y solo donde

ARTAVIA

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar
nuestros negocios con estos países y al efecto, desde este año enviaremos nuestros selectos
productos, tanto enpuros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cual-
quier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores,
ENRIQUE BRENES MORA Y Cº.
Comerciantes importadores en el ramo de tabaquería.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que
se anuncian, es cuando mas se agradece la efica-
cia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya supe-
rioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien co-
nocidas que lo tomaron durante tres meses son
las que lo han hecho glorioso, pero un solo estu-
che produce mejor efecto q' una docena de frascos
de cualquier otro remedio; porque además de ser
el único verdadero Curativo radical del estómago
y del intestino sin engañosos acción calmante, es
Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado
el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Eu-
ropa y América.

En San Isidro

El jueves pasado como á las 6½ de la
tarde hubo una gran reunión del Partido
del Pueblo, que postula la candidatura de
don Tobías Zúñiga Castro, en el pueblo
de San Isidro de la Arenilla.

Había más de cien personas de aquel
lugar en la reunión.

Hicieron uso de la palabra don Luis
Castro, don Abraham Mabrigal, don Fe-
derico Herrera Góleher y muchos vecinos
de San Isidro cuyos nombres no recorda-
mos.

Se recogió un gran número de firmas
en el libro de adhesiones y se lanzaron en-
tusiastas vitores al candidato señor Zúñi-
ga.

La reunión terminó como á las 8 p. m.
en medio del mayor entusiasmo.

Correo

A las 8 de la mañana del Lunes próxi-
mo se irá el correo para los Estados Uni-
dos y Europa via á New Orleans.

Fe de errata

En el número de antier, ena un gaceti-
lla referente á don Everardo Gómez, salió
por error de imprenta Evaristo Gómez.
Queda pu-s rectificado el error.

Enfermo

Nuestro valiente cooptidario don Fé-
lix Montes ha estado un tanto enfermo

Nuevo soldado

El apreciable joven don Alejo Aguilar
ha entrado á militar en las filas del Par-
tido del pueblo.

Mucho nos alegramos de contar con un
nuevo cooptidario de las cualidades d-
Alejo

Reuniones

Antenoche tuvieron reunión los fernan-
distas y cletistas.

Concherías

Se ha comenzado ya á preparar en la
Imprenta Nacional la segunda edición de
el libro "Concherías" de nuestro estimable
amigo é inteligente poeta Aquileo J. Eche-
verría.

La segunda edición de "Concherías"
ha sido corregida y aumentada con 25
composiciones de verdadero mérito, y se-
rá vendida al mismo precio de \$ 1.

La portada, que es un trabajo á 4 co-
lores, es obra del artista nacional Artolin
Chinchilla.

Probablemente el libro quedará listo á
fines de la semana entrante

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AME-
RICANA, frente al Carmen.
Horas de consulta... de 12 m. á 4
p. m. En las demás horas se le en-
contrará en su casa de habitación, 50
varas al Norte de la IMPRENTA
NACIONAL.

